



Dimanche 22 janvier 2023 3<sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire - Année A

« Venez à ma suite, et je vous ferai pêcheurs d'hommes »

## Évangile du jour Luc (Mt 4, 12-23)

Quand Jésus apprit l'arrestation de Jean le Baptiste, il se retira en Galilée. Il quitta Nazareth et vint habiter à Capharnaüm, ville située au bord de la mer de Galilée, dans les territoires de Zabulon et de Nephtali. C'était pour que soit accomplie la parole prononcée par le prophète Isaïe : Pays de Zabulon et pays de Nephtali, route de la mer et pays au-delà du Jourdain, Galilée des nations ! Le peuple qui habitait dans les ténèbres a vu une grande lumière. Sur ceux qui habitaient dans le pays et l'ombre de la mort, une lumière s'est levée. À partir de ce moment, Jésus commença à proclamer : « Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche. » Comme il marchait le long de la mer de Galilée, il vit deux frères, Simon, appelé Pierre, et son frère André, qui jetaient leurs filets dans la mer ; car c'étaient des pêcheurs. Jésus leur dit : « Venez à ma suite, et je vous ferai pêcheurs d'hommes. » Aussitôt, laissant leurs filets, ils le suivirent. De là, il avança et il vit deux autres frères, Jacques, fils de Zébédée, et son frère Jean, qui étaient dans la barque avec leur père, en train de réparer leurs filets. Il les appela. Aussitôt, laissant la barque et leur père, ils le suivirent. Jésus parcourait toute la Galilée ; il enseignait dans leurs synagogues, proclamait l'Évangile du Royaume, guérissait toute maladie et toute infirmité dans le peuple. - *Acclamons la Parole de Dieu.*

## Homélie (par le Père Bernard MOEGLÉ)

Dans cette page d'évangile, Matthieu présente un petit résumé de l'activité de Jésus en Galilée. C'est en effet cette région-frontière, appelée carrefour des nations, que Jésus choisit pour sa 1<sup>ère</sup> annonce de la Bonne Nouvelle. C'est là, loin de la Judée et de Jérusalem, que Jésus va enseigner dans les synagogues, guérir toute maladie et toute infirmité dans le peuple.

Cela veut dire que Jésus est venu sauver tous les égarés, où qu'ils se trouvent. Sa lumière se lève sur ceux qui sont tourmentés par la peur de la mort et les fardeaux de la vie. Il veut rejoindre aussi ceux qui marchent dans les ténèbres du péché, ou ceux qui souffrent d'exclusions de toutes sortes. Et quand il étendra les bras sur la croix, ce sera encore pour montrer que Dieu a choisi d'offrir sa vie pour tous.

Ce qui est requis de la part de l'homme, de la part de nous tous, c'est la conversion, le retour vers Dieu. Si nous ne nous tournons pas vers la lumière, comment celle-ci pourrait-elle nous éclairer ? Il a suffi que Jésus passe, il a suffi d'un regard, d'une parole, pour que d'autres Galiléens s'engagent à sa suite. Aucun d'eux ne marchandait, ne soupèse le pour et le contre. Ils laissent tout tomber, et ils suivent Jésus. Comment expliquer cette ferveur tellement subite envers Jésus qu'ils ne connaissaient pas ?

Un charme merveilleux a dû s'exercer, non pour tenir les disciples en son pouvoir, mais pour faire naître dans leur cœur un désir tout aussi merveilleux. Ils ont vu en Jésus celui qui pouvait les guérir d'une insatisfaction profonde.

Frères et sœurs, avec Jésus-Christ, nous n'avons plus besoin de chercher un autre sens à la vie. Mais pour être convaincus de la nouveauté et de la vérité de sa Parole, encore faut-il la lire, la creuser, l'approfondir, surtout en groupes ayant ce même désir. L'écoute de la Parole de Dieu est fondamentale pour un chrétien.

Elle éclaire notre chemin, mais c'est aussi en partageant ce trésor que toutes les Églises chrétiennes pourront construire leur unité, pour un plus grand témoignage de l'amour de Dieu. « Heureux l'homme qui aimera son frère au nom de l'Évangile, il recevra l'amour puissant de Jésus Christ vainqueur du mal » (couplet d'un chant).

Nous savons aussi qu'il est nécessaire aujourd'hui d'**OSER parler**, afin que le feu de la Bonne Nouvelle se propage. Mais pour cela il faut d'abord s'en nourrir. C'est ce que résume Frère Richard, de Taizé, dans son livre : « Ouvrir le trésor des Écritures », page 174 : « Dans un couple, dans une famille, dans une communauté, nous sommes appelés à accueillir toujours à nouveau la Parole de Dieu, l'appel de Dieu qui prendra alors corps en nos vies. Et quand « le Christ sera formé en nous » (Ga 4,19), nous ne pourrons pas ne pas l'enfanter et le donner à ceux qui nous entourent. »

